

## HOMMAGE

### François Grosclaude (1933-2012)



François Grosclaude est décédé le 3 octobre 2012, à l'âge de 79 ans. Chercheur en Génétique animale, il a très tôt conduit des travaux pionniers sur les groupes sanguins qui ont par la suite été exploités pour les contrôles de filiation et l'analyse de la biodiversité. Ses travaux sur le polymorphisme génétique des protéines du lait ont permis des avancées significatives dans le domaine de la technologie laitière. Il a mené ou initié de nombreux travaux largement reconnus au sein de la filière laitière.

Il est à l'origine de la création du laboratoire de Génétique biochimique et des Groupes sanguins qu'il dirigera pendant de longues années, avant d'accéder à de plus hautes responsabilités au sein de l'INRA, occupant successivement les fonctions de Chef du département de Génétique animale puis de Directeur Scientifique du secteur

des Productions animales. Anticipant l'importance de ces outils pour la sélection, il s'est considérablement investi avec les organismes de la sélection animale, dans la création du GIE LABOGENA, dont il fut le premier Président, de 1994 à 2000. Très tôt, il a vu l'intérêt de cette interface entre les mondes de la recherche et de la sélection animale et su favoriser son développement.

Particulièrement apprécié pour ses qualités humaines il a su allier un esprit scientifique visionnaire à un enthousiasme et un engagement jamais démentis pour impulser les grands programmes de génomique et le développement de la génétique moléculaire dans le secteur des Productions animales.

C'est avec tristesse et émotion que nous tenons à rendre hommage à sa mémoire, et tenons à saluer ici ses travaux en recherche sur « la vache et le lait ».